

El año empieza con un incremento generalizado en los servicios básicos

Año nuevo, precios más altos

JORDI ABAYÀ

Año nuevo, precios más altos. El año 2008 se inició con fuertes incrementos en las tarifas de los servicios básicos como electricidad, gas, butano, teléfono, peajes y correos. A estas subidas, genéricas, cabe añadir otras como el agua o el transporte público de competencia municipal, y las que puedan producirse en otros sectores. De entrada los agricultores prevén alzas en los precios de los productos alimentarios. Además, a partir de este mes entra en vigor el nuevo canon digital que encarece diferentes productos electrónicos e informáticos hasta un 40%.

SERVICIOS POR ENCIMA DEL IPC

Entre los servicios básicos que más suben desde el día 1 de enero y, de hecho, el único que lo hace por encima del IPC real del 2007 (4,2% hasta noviembre) se encuentra el gas natural, que se incrementará un 4,8% para el consumo doméstico, un 4,4% para las pequeñas y medianas empresas y un 4,1% para las grandes compañías, mientras la bombona de gas butano subirá un 5,29% y costará 12,94 euros.

Un poco menos, un 3,3%, subirá la tarifa eléctrica en toda España, una cifra que está por encima del IPC previsto para el 2008, situado por el Banco Central Europeo en el 2%. Una cifra, sin embargo, que a estas alturas y visto el comportamiento de la inflación pocos son los que creen que vaya a cumplirse.

En cuanto al teléfono, las tarifas también se incrementan y, así, la cuota de mantenimiento de línea, regulada por el Estado, sube un 2% - lo mismo que el IPC europeo-, mientras Telefónica incrementa un 2,7% sus propias tarifas por llamadas, además de la conexión a internet y el mantenimiento de las terminales.

Correos, por su parte, ha optado también por actualizar sus tarifas, con un au-



Josep Garcia

La subida del peaje de Mollet ha sido sólo del tramo de la Generalitat. El gobierno central lo ha mantenido congelado.

mento medio de precios de todos los servicios del 2,89%. La estampilla más común, la carta de curso nacional ordinaria, sube un céntimo de euro y pasa de 0'30 a 0'31 euros.

Los precios de los billetes de Renfe no se retrasa y suben un 4% en todos los recorridos.

Por lo que se refiere a los peajes, el departamento de Política Territorial de la Generalitat sube un 4,16% los peajes de las autopistas, mientras que las que gestiona el Estado también aumentan

pero menos, un 2,5%.

En el caso del peaje de Mollet del Vallès, el peaje pasa de los 1'26 euros actuales a 1'31 euros. En este caso, el Estado ha mantenido congelado su tramo - 0'25 euros que no se tocan desde el 2006-, mientras que la Generalitat ha aumentado su tramo de 1'01 a 1'06 euros.

Esta subida es únicamente para los usuarios no habituales. Según ha explicado el Departament de Política Territorial i Obres Públiques, existen ya 23.514 usuarios que se benefician de des-

PEAJE

Casi 24.000 personas se benefician del descuento del peaje de Mollet que este año crece un 4'1%

cuentos diversos sobre la parte de peaje de la Generalitat. Así tienen un descuento del 100% todos los usuarios habituales que pasen por este peaje, de lunes a sábado, utilizando el Teletac. También hay un descuento del 48'5% para los tránsitos en domingos y festivos mediante el uso de teletac y domicialización bancaria en oficinas de los municipios autorizados, como Mollet del Vallès. Según la Generalitat, estos 23.514 usuarios, unos 3.682 más que el año pasado, representan "más de la mitad" de los tránsitos del peaje.

LA ALIMENTACION TIENDE A SUBIR

Los últimos meses del año 2007 se han caracterizado por un encarecimiento generalizado, en torno a un 6% de media, de buena parte de los productos básicos de alimentación. La subida se ha cebado en los cereales, en especial el pan (14%), las harinas y todos sus derivados; la leche (29%) y demás productos lácteos; los huevos, y las carnes, en especial el pollo (11%). Pero esta tendencia puesta en evidencia en los últimos meses parece no haber llegado a su fin. Según señala l'Associació Agrària de Joves Agricultors-ASAJA, presidido por la vecina de Les Franqueses, Rosa Pruna, sólo la semana pasada el precio de cereal con el que se alimentan los animales de sus explotaciones ganaderas y porcinas subió 9 euros por tonelada. Calculan que en los últimos meses se ha incrementado hasta un 50%. La escalada de precios coloca a este sector, señalan, en una situación "insostenible". La sectorial del vacuno señala que esto repercute en 230 euros en cada ternero y en 30 euros en cada cerdo. Hasta el momento, debido a la competencia, no ha incidido en el consumidor final. Es cuestión de tiempo para que esto suceda. Será a medida que los ganaderos reduzcan sus cabañas y la oferta sea insuficiente para surtir los mercados.

El canon digital

A mediados de mes entrará en vigor la nueva Ley de Propiedad Intelectual que introduce diferentes recargos sobre productos electrónicos y de informática, susceptibles de servir de soportes a diferentes copias. Es el denominado "canon digital" que revierte fundamentalmente en las arcas de la Sociedad General de Autores de España (SGAE). Con el nuevo canon, el CD o el DVD son los beneficiados, pues sus gravámenes serán inferiores a los actuales. Pese a bajar, el canon implica pagar 0'17 euros de más por cada CD y 0'44 euros extras por DVD. En la práctica, según estudios de las asociaciones de consumidores, el precio de este producto se incrementa en un 40%.

Mejor será el tratamiento para las grabadoras de CD y DVD que pasarán de 6'61 a 3'40 euros de gravamen. Por contra los compradores de MP3 y MP4 pasarán a pagar una nueva tasa de 3'15 euros. Además, por un teléfono móvil o una PDA capaz de almacenar o reproducir música se abonarán 1'5 euros más. Si lo que se compra es un disco duro externo, el sablazo es de 12 euros suplementarios.